

tentang Konsep Simpan Pinjam Syariah yang dihadiri oleh *KH. Nur Muhammad Iskandar SQ* dari Jakarta sebagai ketua Inkopontren, *DR. Subiakto Tjakrawardaya* Menteri Koperasi dan *DR. Amin Aziz* sebagai ketua PINBUK (Pusat Inkubasi Bisnis Usaha Kecil) Pusat. Kemudian Ust H. Mahmud Ali Zain mengajak teman-teman asatidz untuk mengikuti acara tersebut. Tidak hanya berhenti disitu saja, namun dilanjutkan dengan kegiatan sosialisasi tentang perbankan syariah di Pondok Pesantren Sidogiri yang dihadiri oleh Direktur utama Bank Mu'amalat Indonesia Bapak H. Zainul Bahar yang dilanjutkan dengan pelatihan BMT dengan mengirim 10 orang untuk mengikuti acara tersebut selama 6 hari. Maka dari panduan dan materi yang telah disampaikan itulah para Asatidz yang terdiri dari Ust *H. Mahmud Ali Zain (saat itu sebagai Ketua Kopontren Sidogiri)*, *M. Hadlori Abd. Karim (saat itu sebagai Kepala Madrasah Ibtidaiyah Pondok Pesantren Sidogiri)*, *A. Muna'i Achmad (saat itu sebagai Wk. Kepala Madrasah Ibtidaiyah Pondok Pesantren Sidogiri)*, *M. Dumairi Nor (saat itu sebagai Wk. Kepala Madrasah Ibtidaiyah Pondok Pesantren Sidogiri)* dan *Baihaqi Ustman (saat itu sebagai TU Madrasah Ibtidaiyah Pondok Pesantren Sidogiri)* serta beberapa pengurus Kopontren Sidogiri yang terlibat, berdiskusi, dan bermusyawarah yang pada akhirnya seluruh tim pendiri sepakat untuk mendirikan Koperasi BMT yang diberi nama Baitul Mal wat-Tamwil Masalahah Mursalah lil Ummah Pasuruan disingkat BMT MMU. Mengapa memakai nama MMU?, karena seluruh pendiri pada waktu itu adalah

guru-guru MMU (Madrasah Miftahul Ulum) Pondok Pesantren Sidogiri. Dan ditetapkanlah pendirian Koperasi BMT MMU Pasuruan pada tanggal *12 Rabi'ul Awal 1418 H* (ditepatkan dengan tanggal lahir Rasulullah SAW) *atau 17 Juli 1997* yang berkedudukan dikecamatan Wonorejo Pasuruan. Disaat itu kantor pelayanan pertama BMT MMU masih sewa dengan ukuran luas $\pm 16 \text{ m}^2$ dan Modal awal sebesar Rp 13.500.000 ,- yang terkumpul dari anggota sebanyak 148 orang, terdiri dari para asatidz, pengurus dan pimpinan MMU Pondok Pesantren Sidogiri. Menurut sumber dan pelaku langsung, bahwa dari dana sebesar Rp 13.500.000 ,- pada waktu itu untuk bisa memutar dan memproduksi dana tersebut sangat banyak sekali hambatan, rintangan dari lingkungan sekitar. Namun sedikitpun para pendiri ini tidak ada yang putus asa ataupun menyerah bahkan menjadikan semangat untuk terus maju. Seiring berjalannya waktu pada tanggal 4 September 1997, disahkanlah BMT MMU Pasuruan sebagai Koperasi Serba Usaha dengan Badan Hukum Koperasi nomor *608/BH/KWK.13/IX/97*.

Sedang pendirian pertama Koperasi BMT-Maslahah cabang pembantu Bungatan yaitu mulai dari tanggal 14 Maret 2011 hingga sekarang. Adapun bentuk badan hukum Koperasi BMT-Maslahah cabang pembantu Bungatan, yakni dengan menggunakan badan hukum yang ada di pusat.

Permodalan awal Koperasi BMT-Maslahah cabang pembantu Bungatan adalah sebesar Rp 160.000.000. dengan rincian modal untuk

Dalam implementasi pembiayaan dengan *bay' wafā*, Koperasi BMT-Maslahah bertindak sebagai pihak pembeli pertama sekaligus sebagai penjual kedua dan nasabah sebagai pihak penjual pertama sekaligus pembeli kedua. Nasabah wajib membayar biaya sewa sebesar kesepakatan dan berakhir pada saat jatuh tempo yang telah ditentukan itu tiba.

Lebih jelas, implementasi daripada pembiayaan *bay' al-wafā* yang diajukan oleh H. Mahfudi di Koperasi BMT-Maslahah cabang pembantu Bungatan adalah sebagai berikut:

Seorang nasabah bernama H. Mahfudi bertempat tinggal di Dusun Sambian RT. 16 RW. 06 Kecamatan Bungatan Kabupaten Situbondo mengajukan pembiayaan *bay' al-wafā*. H. Mahfudi adalah seorang kepala keluarga yang kesehariannya bekerja di sawah (petani) yaitu menjual sepeda motor Jupiter Z dengan NOPOL (Nomor Polisi) P 6838 EG. Penjualan ini telah dilakukan berulang kali dengan harga yang berbeda dan berjangka 6 bulan. Permohonan tersebut diajukan tertulis, hanya saja dalam kontrak perjanjiannya itu tertulis “perjanjian pembiayaan mudharabah/qiradh”. Setelah dilakukan penilaian oleh Koperasi BMT-Maslahah cabang pembantu Bungatan dan disetujui, direalisasi dengan rincian sebagai berikut:

Pembiayaan *pertama*, sejak awal berdirinya Koperasi BMT-Maslahah Capem Bungatan Kabupaten Situbondo, H. Mahfudi mengajukan pembiayaan *bay' al-wafā* sebesar Rp 5.000.000 untuk jangka

